
 西東京市立柳沢中学校 

第１学年便り 

令和５年１１月１７日 

№30 

 

 

 

 本日で期末考査２日目を迎えました。ここまでの手応えはいかがでしょうか？ 期末考査は土日

を挟んで、残り１日あります。最後まで気を抜かず、「やり切った！」と思えるぐらい、勉強に励

んでいきましょう。その積み重ねが、今後の自分につながっていくので、意識してみてください。 

 さて、遅くなりましたが、皆さんが書いた合唱コンクールと川越校外学習についての作文を、一

気に紹介したいと思います。 

 

 

 

「合唱コンをふり返って」 

Ａ組 Ｏ Ｒ 

 私は今回、実行委員と、伴奏者という立場で、この合唱コンをやりました。 

 もちろん、最初の練習は、どうまとめたらいいのか、この練習の仕方で良いのかなど、不安なこ

と、心配なことはありました。さらに、２日前に休んでしまい、心配は大きくなりました。 

 しかし、着々と練習を重ね、本番では今までで一番良くなったと思います。一番最初にＡ組だっ

たし、伴奏者であると思うと、緊張でいっぱいでした。でも、学年合唱が始まり、ステージ脇に移

動するときに、「がんばれ！」と、友達が言ってくれました。私はその言葉がうれしかったし、す

ごく心の支えになりました。 

 そして、目標である、「感動させる」では、本番前の最後の練習で、私自身も泣いてしまいまし

た。その時の感情は、「大変だったと思うけど、今までついてきくれてありがとう。」、「私たちの練

習を支えてくださった先生方、ありがとうございました。」、「本番がんばろう」など、たくさんの

思いがありました。 

 また、その練習時にも、これまでにない「団結力」を感じました。金賞はとれなかったけれど、

私は、それよりもすごいものを感じられた気がします。それは、クラスのダイヤモンドランキング

で決めた「団結力」、「一生懸命」、「感動」です。私は、クラスのみんなで決めた目標を、クラスみ

んなで達成できて、すごくうれしかったです。 

 この経験は、私の大切な思い出になりました。これから何をするにしても、クラスで団結するこ

とは大切だと思うので、この経験を活かしていきたいです。 

 

「思い」 

Ｂ組 Ｋ Ｒ 

私は初めての合唱コンクールでパートリーダーや審査員など、いろいろな仕事を任されて最初は

とても不安でした。パートごとの練習ではどんなことをしたらいいのか分からなかったけど、みん

なで相談し、聴き合うことでだんだんと歌が良くなっていきました。それがとてもうれしかったで

す。アルトはソプラノとテノールの声が両方聴こえるので、音程がとりづらいのですが練習の仕方

を工夫することでだんだんと音程がとれるようになりました。また、自分のパートだけでなく他の

パートのリーダーと話し合い、合わせて練習するなど工夫しました。本番ではその練習の成果を発

揮することができました。結果は金賞とはなりませんでしたが、全員で一致団結し、悔いなくやり



きることができました。 

また審査員として他の学年の歌を聴くと、とてもすごいなと思いました。強弱のつけ方、声の大

きさ、歌う時の姿勢など、とても勉強になることばかりでした。１年生と３年生でこんなにも違う

と感じるのは、技術だけでなく合唱コンに対する「思い」だと考えます。３年生はこれで最後の合

唱コンクールだから人それぞれに強い思いがあると感じました。だからクラスの全員が一つになっ

てすばらしい合唱を作れるのだと思います。私はパート練習のときに一人一人の思いや意見をあま

り聞くことをしなかったので、しっかり聞いておけばよかったと思いました。来年の合唱コンクー

ルではクラスのみんなの「思い」を大切にして悔いのないようにやりたいです。 

 

「努力というもの」 

Ｃ組 Ｈ Ｒ 

 私は、この合唱コンクールで「努力は人を裏切らない」ということを学んだ。 

 私は、昔から「努力は人を裏切らない」という言葉があまり心に響かなかった。なぜなら、「頭

がいい人は努力をしなくても勉強ができて、頭が悪い人は努力をしても、勉強ができない。」とい

うひねくれた考え方が染みついていたからだ。これは、歌でも、スポーツでも考え方は同じだった。

だが、この合唱コンクールでは、みんなの足を引っ張りたくなかった。だから、先生に言われたこ

とを意識してやってみようと思った。まず意識を始めたのは、腹式呼吸だ。初めてしたときは、コ

ツがつかめず、上手くできなかった。だが、練習を重ねるうちに、声の出方が明らかに変わってい

っていることに気がついた。そこからどんどん楽しくなっていき、努力に対するイメージも変わっ

た。前までは努力は「面倒なもの」と思っていたが、今では「良い結果につながっている道」とい

う考え方に好転できたのだ。また、指揮者を見て、速さ、リズムを意識するという些細なことも、

大きな成果への第一歩だということも発見した。 

 そのようなことのおかげで、私のクラスは金賞がとれたのだと思う。この実績を誇りに思い、ど

んなことでも成果を挙げられるよう、努力していきたい。 

 

 

 

「校外学習を振り返って」 

Ａ組 Ｈ Ｈ 

 僕はこの校外学習を振り返って感じたことが二つあります。 

 一つ目は、学校ではない他の所で、班員と学ぶのはとても楽しいと思ったことです。普段学校で

は学べないことがたくさんあると思います。例えば、協力して、街を巡ったり、絆が深まったり、

学べることがたくさんあるのだと改めて実感できました。 

 二つ目は、コミュニケーションはとても大事だと思ったことです。菓子屋横丁で、お土産を買っ

ていると、外国人の人に、「Excuse me, Are these sweets delicious？」と聞かれ、「Yes, It’s 

delicious.」と答え、初めて外国人の方とコミュニケーションをとれました。その後に、お礼に握

手と写真を撮りました。とても嬉しかったです。 

 最後に、こういった校外学習を企画、運営をしてくださった先生の皆さん、良い思い出になりま

した。本当にありがとうございました。 

 

「川越校外学習」 

Ｂ組 Ｙ Ｋ 

 川越校外学習に行って、今と昔のちがいをたくさん感じました。特にそう感じた場所は川越城本

丸御殿と、蔵造りの町並みです。 

 学校でいろいろと事前学習をしてきたけれど、実際に行ってみると、そこでしか学べないような



ことばかりだったので楽しかったです。今と全然違うと思ったところは、家の材質がコンクリート

などではなく、ほとんど木でできていたり、乗り物は、自動車や自転車ではなく、人力車であった

りしていて面白いなと思いました。 

 この校外学習を通して、班員で協力して時間通りに動くことの難しさが分かりました。行ったこ

とがない場所に行くのでちゃんと時間に間に合うように着けるかどうか不安だったけれど、しっか

り計画書通りに動けるように班員で呼びかけたりすることができたのでよかったと思います。 

 事後学習も気を抜かずに、班員で協力してスライドを完成させることができるようにがんばりた

いです。 

 

「川越校外学習」 

Ｃ組 Ｗ Ｈ 

 僕は校外学習が終わって思ったことは三つあります。 

 一つ目は事前学習をしておいて良かったと思います。理由は事前学習がないと予算も分からない

し、どの順番でどこに行けば良いかなども分からないからです。僕は事前学習で学んだことを活か

せたからこそ、校外学習が成功したのだと思います。 

 二つ目は班面接していて良かったと思っています。一つ目と似ているようで違います。正直、僕

は事前学習の時、行く順番はしおりを見れば良いと思い、行く建物のことばかり調べていました。

ですが、班面接で行く順番などを覚えることになりました。事前学習の時、行く順番を覚えてなく、

時間が少ないので急いで覚えました。そして校外学習当日、最初は手で持つ荷物が少なかったので

すが、菓子屋横丁に行った後、手で持つ荷物が一気に増えて、その状態からしおりも取ることが難

しくなりました。でも班面接で色々覚えたため、次に行く場所などもすぐ分かりました。このこと

から班面接はすごく大切だと思いました。 

 三つ目は川越校外学習があって良かったと思っています。理由は一学期に行われた校外学習より

も大規模で学ぶことが多かったからです。川越校外学習では班で話し合いや決めることも多く、協

力する場面も多かったです。僕は柳沢小学校から柳沢中学校と、ほとんどの生徒が僕と別の小学校

で最初はすごく緊張していましたが、校外学習、運動会など、どれもみんなと協力する行事で、だ

んだんみんなと仲良くなれていると思いました。そして今回の校外学習でもみんなと協力してい

き、みんなとの仲が深まったと思いました。最高な校外学習でした。 

 

 

 

 １１月１０日（金）に、ピアノ演奏事業がありました。西東京市在住のプロピアニストの方がい

らっしゃって、『威風堂々』や『トルコ行進曲』、『月光』など数々の名曲を弾いてくださいました。

また、学年を代表して１６名の生徒が協力し、出たサイコロの目に応じて楽譜をつなげていき、即

興で曲を作って披露してくださいました。プロの演奏者によるコンサートをなかなか聞ける機会は

ないので、良い機会になったのではないでしょうか？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 １１月ももうすぐ終わりを迎え、１２月に入ってきます。とても暑かった９月が嘘のように、今

はだんだんと肌寒く感じてきましたね。１０月の途中から軽装スタイルが終わり、制服での登校が

再開されましたが、制服の着こなしはいかがでしょうか？ ４月の最初の全校指導で、柳沢中の生

活について、プリントが配布されて説明がありましたが、覚えていますか？ 改めて、制服の着こ

なしについて、よく間違えが見られるケースについて、以下に挙げてみましたので、もう一度確認

していきましょう。 

□ブレザーの下に黒か紺で無地のＶネックセーターを着用して生活してもかまいません。 

□教室内で暑い場合は、ブレザーを脱いでもよいが、それ以外の時は、ブレザーをきちんと（ボタ

ンをとめるなど）着用しましょう。昼休みに外で遊ぶ場合は脱いで出ても構いません。 

□冬場のみ、ワイシャツの下は黒、紺、グレー系のものも着用可とします。 

□登下校時にはコートなどの防寒着、厚手のタイツを着用可とします。  

□防寒着は、標準服に合ったものとする。（ダウン、ベンチコートも可。） 

□靴下は白、黒、紺系のくるぶしが隠れるものとする。（くるぶしソックスは不可） 

 

□皆さんへ連絡□ 

 11/21（火）より、Ⅲ期時間割が始まります。Ⅱ期との違いは、音楽が週１時間となり、美術

が週２時間になること、数学・英語・体育は、Ａ組が単独、Ｂ・Ｃ組が合同になることです。毎日

『忘れないぞう』に記入して（最近しっかり書いていますか？ むしろそこが心配なのですが…）、

忘れ物・提出物に気を付けて、スケジュール管理をしていきましょう。 

 

■来週の予定（１１／２０（月）～１１／２４（金）） 

月 日 組 １ ２ ３ ４ ５ ６ 備    考 

11/20 

（月） 
 

準備 
学習 

数学 体育 道徳  
期末考査 ※給食なし 

放）川越実行委員・班長 

11/21 

（火） 

Ａ 数学 英語 体育 家庭 国語２ 美術 

Ⅲ期時間割（始） 

放）スキー教室実行委員 
Ｂ 英語 国語１ 家庭 国語２ 美術 体育 

Ｃ 社会 家庭 体育 国語１ 理科２ 英語 

11/22 

（水） 

Ａ 美術 理科１ 数学 社会 

道徳  
職員会議 

水曜サプリ 
Ｂ 理科１ 数学 美術 国語１ 

Ｃ 社会 美術 理科１ 数学 

11/23 

（木） 
 勤 労 感 謝 の 日  

11/24 

（金） 

Ａ 社会 体育 理科２ 英語 国語１ 

各種 
委員会 

各種委員会 

ヤギカフェ 
Ｂ 数学 英語 体育 社会 理科２ 

Ｃ 数学 英語 体育 国語１ 社会 

※予定の変更等は、朝・終学活等で連絡します。 


